

## Martes 02 de Marzo del 2010

Última modificación 02.03.2010

El Financiero El crecimiento perderá fuerza a partir del segundo semestre Marcela Ojeda Castilla El ritmo de la recuperación económica se va a desacelerar a partir del segundo semestre, y alcanzará su nivel trimestral más bajo en octubre-diciembre, establecen los resultados de la encuesta más reciente del Banco de México (Banxico) sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado. Los analistas anticipan que en el primer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) tendrá una tasa de crecimiento anual de 3.58 por ciento y que el periodo de mayor dinamismo en el año será abril-junio, con un avance de 4.82 por ciento. Sin embargo prevén que el PIB se incrementaría 3.38 por ciento de julio a septiembre, para después seguir desacelerándose hasta un crecimiento anual de 2.94 por ciento en el cuarto trimestre. Más reservas no mejorarán la calificación soberana Clara Zepeda Hurtado Para la calificadora Standard and Poor's (S&P) México, la acumulación de reservas internacionales en nuestro país tiene mucho mérito, pero no es un elemento que mejorará el perfil crediticio, desde el punto de vista de evaluación soberana. Víctor Manuel Herrera García, director general de S&P México, afirma que "si el gobierno acumula más reservas internacionales, quizá previendo una situación similar a la que se vivió en 2008 y 2009, es una medida preventiva que tiene mucho mérito, pero nosotros nos enfocamos, desde el punto de vista de la calificación crediticia, en las cuentas fiscales". En entrevista con EL FINANCIERO, el directivo de la firma internacional de riesgo crediticio sentencia que México debe mantener su disciplina en el gasto, eliminar su elevada dependencia de los precios del petróleo en sus finanzas públicas y aumentar su recaudación tributaria. "No por tener muchas reservas internacionales vamos a subir la calificación; nos fijamos más en otros rubros, los fiscales." Peso gana 3.35 centavos, en cuarta sesión al alza (Clara Zepeda Hurtado) El tipo de cambio peso-dólar finalizó ayer con una ganancia de 3.35 centavos respecto al cierre previo, al pasar de 12.7790 a 12.7410 unidades, reveló el precio final del Banco de México. En el mercado spot, la moneda mexicana acentuó su avance, al registrar cuatro sesiones al alza frente a la divisa estadounidense, en las cuales ha recuperado 15.80 centavos, equivalentes a 1.22 por ciento. Los inversionistas se vieron motivados a tomar riesgo ante la posibilidad de que Grecia recibiría ayuda de la Unión Europea, mientras que la información económica divulgada en EU dejó un ligero sesgo positivo, pese a que resultara mixta. Monto de remesas cae a su mínimo desde 2004 Marcela Ojeda Castilla En enero, el ingreso de remesas familiares al país continuó a la baja al totalizar mil 320.74 millones de dólares, el menor flujo mensual desde febrero de 2004, cuando sumaron mil 171.77 millones de dólares. Información del Banco de México (Banxico) señala que, a tasa anual, las remesas disminuyeron 15.78 por ciento; mientras que con respecto a diciembre pasado, la reducción fue de 239.31 millones de dólares o 15.34 por ciento. En términos porcentuales, ésta sería la segunda caída mensual más fuerte desde abril de 2009, cuando el retroceso fue de 15.42 por ciento. Deuda pública en países ricos, en camino insostenible Eduardo Jardón El nivel de deuda pública de las economías más desarrolladas alcanzará en este año su mayor cifra desde 1950 y está en un camino insostenible, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). El FMI prevé que la deuda pública bruta en este grupo de países se elevará de 75 por ciento del PIB en 2007, a 110 por ciento a finales de 2014, aun con el retiro de las medidas de estímulo a la economía. John Lipsky, subdirector del organismo, señaló que el incremento en la deuda de estas economías ocurre en un momento en que se están acelerando las presiones en el gasto en salud y pensiones, resultado del envejecimiento de la población. Según sus cálculos, estos gastos aumentarán en 4.5 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB) en las siguientes dos décadas. Durante su participación en un seminario en París, el funcionario mencionó que en el corto plazo existe el riesgo de que las preocupaciones sobre la sostenibilidad fiscal de algunos países socaven la confianza en la recuperación económica. Minería y estados del norte, los más afectados por la caída de IED Ivette Saldaña El sector extractivo o la industria minera, así como los estados del norte del país, fueron los más afectados por la caída de la Inversión Extranjera Directa (IED) en 2009. Por ejemplo, si se compara el capital foráneo que recibimos en 2008 contra 2009, se observa que las contracciones más altas se dieron en Baja California, Coahuila, Chihuahua, Nuevo León y Sonora. En el sector extractivo los años de mayor captación fueron 2007 y 2008, cuando se recibieron alrededor de seis mil millones de dólares en conjunto (mil 763 y cuatro mil 271 millones, respectivamente), pero de enero a diciembre de 2009 sólo fueron 456 millones. A la baja, rendimiento de cultivos agrícolas Héctor A. Chávez Maya Las innovaciones de la biotecnología pueden ser una importante ayuda para duplicar la producción de comestibles hacia 2050 y hacer frente a las incertidumbres que plantea el cambio climático, dijo Modibo Traore, director general adjunto de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Después de participar en la "Conferencia técnica internacional sobre biotecnologías agrícolas en los países en desarrollo", que se realiza en Guadalajara, Jalisco, consideró que el objetivo de la biotecnología debería reorientarse en beneficio de los campesinos pobres en los países de escasos recursos, y no de los agricultores ricos en las naciones desarrolladas. Sin tecnologías avanzadas será difícil alcanzar las metas de disminuir los índices deficitarios de comestibles y la pobreza alimentaria, ya que en los últimos 50 años se ha reducido la tierra por persona de 4.3 a tres hectáreas y en 2050 podría llegar a 1.5. La industria necesita un plan de emergencia: Rosa María Navarro (Isabel Becerril) La falta de apoyo por parte del gobierno y la escasez de ventas en el mercado interno desde hace varios años tienen al borde de la quiebra a decenas de microempresarios, acusó Rosa María Navarro, aspirante a presidir la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Aclaró que no son los únicos problemas que agobian, no sólo a los pequeños empresarios, sino a los medianos y grandes, pues también están la sobrerregulación administrativa y la inseguridad que se ha ido profundizando en el país. Desde su punto de vista, la industria, en particular la de menor tamaño, necesita de un plan de emergencia para poder salir de la crisis en que está postrada. La empresaria proveniente del sector "diversas" (que agrupa a varias industrias) ha participado durante 36 años en la Canacintra y 25 años trabajando en los temas de seguridad pública, procuración de justicia, prevención del delito y readaptación social. Crecimiento "inercial y mediocre", sin reforma laboral: Javier Lozano Zenyazen Flores El secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, advirtió que de no aprobarse una reforma laboral, el crecimiento de la economía será "inercial y mediocre", toda vez que en el mundo laboral se le cerraría la puerta a la

inversión, la competitividad y la productividad. Son cinco los rubros en que descansa la propuesta de reforma laboral, los cuales contemplan 400 modificaciones a la Ley Federal del Trabajo (LFT). No obstante, el "corazón" de esa reforma es facilitar el acceso al mercado laboral mediante la contratación a prueba sin violar los derechos de los trabajadores. "Si no hay esta reforma laboral difícilmente habrá los incentivos correctos para crear los empleos que necesitamos, y por eso insisto en un tránsito inercial y mediocre en cuanto al crecimiento de la economía y generación de empleos." Agregó que una reforma como la que plantea traería en consecuencia el aumento en los indicadores mundiales de México con relación a la competitividad y productividad, ya que "si pasamos una reforma de estas características, pues en su conjunto nos hará más viables para dar respuesta a las necesidades de la gente". Recupera 28 mil empleos la industria de la confección Isabel Becerril La Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) informó que el sector recuperó 28 mil empleos de diciembre de 2009 a enero del presente año, de los cuales siete mil son directos. Aclaró que por cada puesto laboral directo se crean tres indirectos. Dijo que esas cifras le permiten al sector de la confección mostrarse optimista, pues en un contexto de crisis económica y pérdida de empleo ha mostrado signos claros de recuperación desde junio de 2009. Cabe destacar que esta industria genera 8 por ciento del empleo manufacturero y 2 por ciento del total nacional, es decir que aporta casi 300 mil plazas laborales directas y cerca de un millón de indirectas. Las empresas de la confección suman más de nueve mil, de las cuales el 97 por ciento son pequeñas y medianas. En 2009 el sector cerró con la pérdida de 36 mil puestos de trabajo, la mayor parte en la primer mitad del año, debido a la crisis económica y al impacto de la contingencia sanitaria por el virus de influenza. Recuperación desordenada, constante en la economía de EU Informes sobre manufacturas, construcción, ingresos y gastos personales refrendaron el lunes la percepción de muchos analistas de que la economía estadounidense experimenta una recuperación desordenada. La producción manufacturera, uno de los sectores que más se ha acercado a una recuperación ordenada, creció en febrero por séptimo mes consecutivo; sin embargo, el avance de la actividad se desaceleró respecto de enero, y quedó corto en relación con las expectativas de los economistas. El índice fabril del Institute for Supply Management bajó a 56.5 puntos, nivel inferior al anticipado, 57.5, frente a la lectura de 58.4 unidades un mes antes. Las lecturas superiores a 50 indican expansión. El gasto en construcción, en tanto, bajó por tercer mes consecutivo en enero, con una caída del 0.6 por ciento, frente a la previsión de los analistas de una merma del 0.5 por ciento. El Reforma Ocupa México cuarto lugar en inflación Ciudad de México (2 marzo 2010).- México es el cuarto país con el registro de inflación más alto de los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), con una tasa de 4.5 por ciento en enero de 2010 respecto al mismo mes de 2009. Dentro de las 30 economías de la organización medidas -Chile aún no está incluido en el registro-, México sólo es superado por Turquía, con una tasa de inflación de 8.2 por ciento; Islandia, con 6.6 por ciento, y Hungría, con 6.4 por ciento. En el País, los precios en alimentos subieron en enero 5.1 por ciento respecto del mismo mes de 2009, mientras que en energía se incrementaron en 3 por ciento. La inflación registrada en aquellos productos que no son alimentos ni energía subió en 4.5 por ciento. El aumento generalizado de los precios para el promedio de los miembros de la OCDE es de 2.1 por ciento para el primer mes de este año. Marcan reservas récord de 94 mil 470 mdd Ciudad de México (2 marzo 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a un nuevo máximo histórico de 94 mil 470 millones de dólares al 26 de febrero, dijo este martes el Banco Central. El récord anterior era de 93 mil 750 millones de dólares alcanzado al 19 de febrero. Las reservas internacionales rondan sus niveles récord debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. Promueve FIDA inversión en el campo Minerva FloresGuadalajara, México (2 marzo 2010).- El Fondo Internacional del Desarrollo Agrícola (FIDA), organismo especializado de las Naciones Unidas, promovió que la iniciativa privada y las autoridades inviertan en el campo. Durante la conferencia técnica internacional de la FAO en Guadalajara, Rodney Cooke, director del FIDA, señaló que los gobiernos han disminuido el gasto en los últimos 20 años en el campo y actualmente hay cerca de mil millones de personas en el mundo que padecen hambre, y que se requiere de un incremento del 2 por ciento anual en la inversión para la agricultura. "El mundo no puede darse el lujo de no invertir en agricultura", señaló en conferencia, "la razón por la que estamos en esta situación es que hemos visto aumentos estancados en la productividad agrícola de los países en desarrollo en las últimas décadas, como registro de no haber tomado en cuenta al sector". Resisten mujeres mejor la crisis.- Fed Nueva York, Estados Unidos (2 marzo 2010).- Las mujeres resistieron mejor que los hombres la reciente crisis económica en Estados Unidos, lo que reflejaría en parte una serie de cambios estructurales en la economía que hacen improbable una rápida mejora del empleo, según un estudio de la Reserva Federal de Nueva York. La brecha de desempleo entre géneros alcanzó un máximo de posguerra en agosto del 2009, cuando la tasa de desocupación entre los hombres era del 11 por ciento y la de las mujeres de 8.3 por ciento, mostró el estudio que fue dado a conocer este martes. Si bien la brecha se ha reducido desde ese nivel, aún ronda máximos históricos. Los autores del informe, Aysegul Sahin, Joseph Song y Bart Hobijn, dicen que esto se explica porque muchos de los empleos perdidos eran del sector manufacturero y de la construcción, donde trabajan mayoría de hombres. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77777.html> Pemex cierra 2009 en quiebra técnica Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) cerró sus finanzas en 2009 en quiebra técnica. Información de los estados financieros de la paraestatal, correspondientes al cuarto trimestre del año pasado, detalló que la empresa petrolera ya rebasó el valor de todos sus activos y reporta un patrimonio negativo de 18 mil 300 millones de pesos. Sin embargo, al cierre de 2009 la petrolera logró una reducción en el monto de pérdidas netas, respecto a 2008, al pasar de 112.1 mil millones de pesos a 46.1 mil millones de pesos. El total de los adeudos asciende a un billón 398 mil 822 millones de pesos, cifra integrada por compromisos con proveedores, créditos bancarios, bursátiles, impuestos por pagar y deuda adquirida con inversionistas privados para desarrollo de infraestructura. El efectivo e inversiones disponibles, cuentas por cobrar, costos de los inventarios, inversiones en acciones, valor de inmuebles, plantas, equipos y en general fierros, así como construcciones en proceso, alcanzó un valor de un billón 380 mil 569 millones de pesos al cierre del ejercicio fiscal de 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77780.html> México busca más inversión española Ana Anabitarte Corresponsal MADRID.&mdash; El gobierno de Felipe Calderón organizó ayer en Madrid la &ldquo;Conferencia

de Infraestructura México 2010” con el objetivo de recuperar la Inversión Extranjera Directa, que en 2009 registró una caída de 50%, al pasar de 23 mil millones de dólares a 11 mil millones. Ante un auditorio de casi un centenar de empresarios españoles, el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Francisco Molinar, aseguró que México es el país ideal para invertir en infraestructura, dijo que tiene una economía “sólida, segura y competitiva”, y destacó que es uno de los de menor riesgo-país, con índices inferiores incluso a los de Brasil. “La economía mexicana es estable y cada vez más competitiva. Nosotros no vendemos samba sino proyectos contantes y sonantes”, comentó el funcionario. Durante la conferencia, organizada por Banobras, los representantes del Ejecutivo mexicano presentaron unos cien proyectos de infraestructura en áreas como el turismo, energía y transportes que licitará en 2010 y que supondrán una inversión pública y privada de aproximadamente 50 mil millones de dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77787.html> IED repuntará en 2010, dice Amcham Manuel Lombera Martínez Tras caer 50% en la Inversión Extranjera Directa (IED) durante 2009, este año la entrada de capital foráneo al país “excederá con creces”, dijo Déborah Riner, economista en jefe de la Cámara Americana de Comercio en México (Amcham). Los datos más recientes indican que el año pasado nuestro país captó 11 mil 417.5 millones de dólares por concepto de IED, lo que representó una caída superior a 50% a los datos registrados en 2008. Pero en 2010 la IED podría recuperar los niveles de 2008 a raíz de la compra de Femsa por parte de Heineken en enero. La operación tuvo un valor de 14 mil millones de dólares, por lo que este año la IED podría alcanzar 22 mil millones de dólares, estimó la economista en jefe de la Amcham en entrevista con EL UNIVERSAL. El organismo congrega a compañías estadounidenses establecidas en México que representan 70% de la Inversión Extranjera Directa. Al precisar las causas del desplome del capital extranjero en 2009, Déborah Riner explicó que en EU la capacidad instalada de la industria operó a un mínimo histórico de 68.3% en junio del año pasado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77788.html> Remesas de connacionales cayeron 15.8% en enero Ricardo Jiménez Las remesas enviadas por trabajadores que laboran en Estados Unidos presentaron en enero una caída de 15.8%, debido a la lenta recuperación que muestra la economía de ese país. Los envíos de dinero de connacionales llevan 15 meses consecutivos de bajas, donde el flujo acumulado continúa reduciéndose hasta 16%; en 2008 registró una caída a tasa anual de 19.4%. En el primer mes de 2010, las remesas sumaron mil 320.74 millones de dólares, mientras que en diciembre de 2009 registraron mil 560.05 millones de dólares, una disminución de 239.3 millones de dólares, menos 15.34% El envío promedio mensual de las remesas disminuyó, al pasar de 447.52 dólares diarios, contra la observada el mes pasado de 463.26 dólares, implicando un ajuste a la baja de 3.40% El subdirector de Mercados Financieros de Santander, Salvador Orozco, comentó que la baja del envío de remesas se explica por el desempleo que aún existe en el país vecino del norte, sobre todo en el sector de la construcción. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/02/reservas-internacionales-nuevo-record-suben-us720-millones> Reservas internacionales en nuevo récord; suben US720 millones Las reservas internacionales de México subieron 720 millones de dólares a un nuevo máximo histórico de 94,470 millones al 26 de febrero, desde el récord anterior de 93,750 millones de dólares alcanzado al 19 de febrero, dijo el Banco de México. Las reservas internacionales rondan sus niveles récord debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El banco central también reanudó la semana pasada un mecanismo para acumular más reservas mediante una subasta mensual de 600 millones de dólares en opciones para vender dólares a la entidad. México busca aumentar reservas internacionales, ya que el nivel actual es comparativamente menor al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales compite en los mercados internacionales de capital. El banco central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/01/analistas-elevan-521-expectativas-inflacion> Analistas elevan a 5.21% expectativas para inflación Los grupos de análisis económicos consultados por el Banco de México se contagiaron del optimismo prevaleciente en el gobierno respecto de la recuperación en el 2010 sin reformas, pero no dejaron de reconocer que la inflación será un problema. Al elevar sus estimaciones para el PIB de 3.3 a 3.9% en línea con el pronóstico oficial, ajustaron a la alza sus expectativas inflacionarias de 4.93 a 5.21%, es decir muy lejos del objetivo de 3% establecido por el banco central con un rango de tolerancia de un punto hacia arriba. El escenario base de los especialistas sigue considerando como obstáculos para el crecimiento la ausencia de reformas estructurales. Pero aun así le dan mayores posibilidades de avance al Producto Interno Bruto. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/02/petroleo-incrementa-inflacion-paises-ocde> Petróleo incrementa inflación en países de la OCDE Un alza en el precio del petróleo impulsó las tasas de inflación en los países desarrollados en enero, según un informe de la OCDE que mostró que el aumento de 3.5% en los precios al consumidor de Gran Bretaña superó por lejos al de Estados Unidos y la zona euro. Un incremento de 10.6% en los precios de la energía impulsó la tasa de inflación interanual a 2.1% en enero desde 1.9% en diciembre a lo largo de los 31 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La tasa anual de inflación subió levemente a 1.0% desde 0.9% del mes previo en la zona euro, donde la cifra alemana bajó a un 0,8 por ciento frente al 0,9 por ciento pero la de Francia se aceleró a 1.1% desde 0.9 por ciento. El fuerte incremento en Gran Bretaña refleja parcialmente el regreso a una tasa del IVA de 17.5%, que había sido recortada a 15 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/02/decidiran-ampliacion-capital-bid-mexico-tesoro> Decidirán ampliación de capital al BID en México: Tesoro Ministros de Finanzas de Estados Unidos, Brasil, Colombia, México y Perú reunidos en Washington decidieron abordar una ampliación de capital del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Cancún a finales de mes, informó este martes una fuente del departamento del Tesoro. El secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, recibió a sus homólogos latinoamericanos y “discutieron la posibilidad de una ampliación de capital para el BID, de acuerdo a nuestro compromiso dentro del G20 (Grupo de países ricos y en desarrollo)”, explicó la fuente bajo anonimato. El G20 decidió el año pasado estudiar los llamados de instituciones como el Banco Mundial y el BID de aumentar su capital frente a la crisis financiera. En el caso del BID “las conversaciones continuarán en la reunión anual en Cancún (México) a finales de mes”, añadió el portavoz. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/03/01/pemex-reporta-perdida-16607-millones> Pemex reduce pérdidas en el

2009 casi 60% Petróleos Mexicanos (Pemex) redujo sus pérdidas netas en 58.8%, al pasar de 112,100 millones de pesos en el 2008 a 46,100 millones de pesos en el 2009, debido a menores costos de venta y a la baja en compras de productos importados. Sin embargo, este detrimento afectó los activos de la paraestatal, pues de acuerdo con el informe de resultados de Pemex en el 2009, el patrimonio fue negativo en 18,300 millones de pesos. La paraestatal informó a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que las ventas totales, incluyendo ingresos por servicios, disminuyeron 17.7% al ubicarse en 1 billón 94,200 pesos, debido principalmente a menores precios y volúmenes de crudo de exportación. En tanto, el costo de ventas se ubicó en 516,800 millones de pesos, es decir, disminuyó 21% en el periodo de referencia. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=economia&article=026n1eco>

La crisis global no terminó y EU no se recuperará pronto: Galbraith

La Habana, 1º de marzo. La mayor crisis desde la gran depresión no ha terminado, pero la atención de los líderes mundiales no está en resolver los problemas de la gente, sino de las instituciones que la causaron. "Las transferencias de recursos públicos desde los países en desarrollo a los grandes bancos internacionales equivale, en términos netos, a ocho veces el dinero comprometido para reconstruir Europa después de la Segunda Guerra Mundial", afirmó Eric Toussaint, presidente del Comité para la Anulación de la Deuda del Tercer Mundo. La duodécima edición del Encuentro internacional de economistas sobre globalización y problemas del desarrollo comenzó hoy. El encuentro, planteó Roberto Verrier, presidente de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), uno de los organizadores, discutirá algunas "paradojas" de la crisis actual, como que los países en desarrollo, que no causaron el colapso, son de los más afectados, y que los más críticos del papel del Estado en la economía fueron quienes reclamaron el apoyo de dinero público cuando quebraron sus bancos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=economia&article=026n2eco>

Las remesas, en el peor nivel desde 2003: BdeM

Víctor Cardoso Con una contracción de 15.78 por ciento anual, los recursos enviados por mexicanos residentes en el extranjero sumaron en enero mil 320.74 millones de dólares, lo que ubica a las remesas en el peor nivel desde noviembre de 2003, con 15 meses consecutivos de retroceso, según el reporte del Banco de México (BdeM) para ese periodo. En el mes reportado, el número de operaciones por remesas se ubicó en 4 millones 478.52 millones, y el monto de cada envío fue de 294.91 dólares, que representa una contracción de 9.9 por ciento anual. Pero el impacto contrasta todavía más si se considera que en diciembre de 2000 la remesa promedio era de 409.61 dólares.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=economia&article=027n3eco>

Varios países, en 35 proyectos de energía

Madrid, 1º de marzo. El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, presentó este lunes cuatro proyectos de infraestructura energética, a los que empresas españolas podrían aspirar. En la conferencia de infraestructuras México 2010: portafolio de proyectos, que organizó Banobras, Elías Ayub destacó que hay empresas de varios países en 35 proyectos energéticos en México, y se está por resolver un concurso para tres plantas eólicas en Oaxaca.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=economia&article=028n1eco>

¿Se gesta otra crisis alimentaria?

La seguridad alimentaria resurgirá como un tema prioritario global, luego de haber sido dejado de lado temporalmente durante la recesión mundial. El crecimiento de la población, el temor a una escasez de suministros, el cambio climático y la recuperación de los precios —los cuales tuvieron una fuerte caída a consecuencia de la crisis financiera y económica— significan que la seguridad alimentaria ocupará un lugar prominente en el debate político en los años por venir. En los meses anteriores a la crisis los precios de alimentos se habían disparado. Según el índice de alimentos y bebidas de EIU (que mide los precios de 17 artículos, entre ellos granos, oleaginosas y azúcar), los precios casi se duplicaron entre 2005 y 2008. Hubo inquietudes de que la cadena de suministro alimentaria mundial pudiera hacer frente a la demanda, sobre el impacto del cambio climático en la producción agropecuaria y las consecuencias sociales de la carestía. Hacia mediados de 2008, 31 países, preocupados por la seguridad alimentaria, habían suspendido o restringido las exportaciones agrícolas.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=economia&article=029n2eco>

Subirán 5.21% los precios y los salarios se deteriorarán, prevén economistas

Víctor Cardoso Para 2010 los mexicanos verán elevarse 5.21 por ciento los precios generales, mientras al menos en el primer semestre del año los trabajadores sufrirán un deterioro de sus salarios reales, advirtieron especialistas económicos encuestados por el Banco de México (BdeM). Al dar a conocer los resultados de su Encuesta sobre las

expectativas de los especialistas en economía del sector privado: febrero de 2010, el banco central señaló que los consultores &ldquo;consideran que los principales factores que podrían limitar el ritmo de la actividad económica durante los próximos meses son de naturaleza tanto interna como externa. Se menciona en primer lugar la ausencia de cambio estructural (24 por ciento de los encuestados) y la debilidad de los mercados externos y de la economía mundial (22 por ciento). Otros factores relevantes son la política fiscal que se está instrumentando (9 por ciento); los problemas de inseguridad pública (9 por ciento) y la inestabilidad financiera internacional (7 por ciento)&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=capital&article=037n2cap>

El número de ambulantes creció 150% en 10 años: Colmex y FNCI

Laura Gómez Flores En la década reciente, el número de ambulantes en la ciudad de México se incrementó 150 por ciento, para llegar a 500 mil. La falta de oportunidades laborales, la continua rotación de personal y los bajos ingresos ofrecidos han provocado que mayor número de personas encuentre en esta actividad su fuente de ingresos, &ldquo;ya sea tendiendo puestos en la vía pública o toreando&rdquo;. En un acto convocado por el Frente Nacional de Comercio Informal (FNCI) para exigir el retiro de puestos del Hemiciclo a Juárez, que &ldquo;se ha convertido en un gran tianguis&rdquo;, Miguel Ángel Olivo Pérez, de El Colegio de México, señaló que cerca de 25 mil ambulantes están en los perímetros A y B del Centro Histórico; y una parte de ellos tienen estudios técnicos, profesionales y hasta maestría.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>

La ANUIES anuncia propuesta de presupuestos multianuales

José Antonio Román Por vez primera en sus 60 años de historia, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) presentará al Congreso y a los partidos políticos una propuesta de presupuestos plurianuales para esas casas de estudios, con el fin de planear los recursos a tres o cinco años y evitar la zozobra, incertidumbre y necesidad de cabildear fondos anualmente. Tras recibir a la comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), Jacqueline Peschard, los rectores de la ANUIES, reunidos en sesión de consejo nacional, aprobaron por unanimidad suscribir un convenio de cinco puntos que busca transparentar la vida interna y el gasto de sus universidades, en el contexto de la nueva redacción de los artículos sexto y 16 constitucionales en materia de acceso a la información y protección de datos personales, así como de la obligatoriedad que tienen esos centros de enseñanza de fomentar la cultura de la transparencia y la rendición de cuentas.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>

La biotecnología puede ayudar a reducir en 50% la hambruna, asegura la FAO

Guadalajara, Jal., 1º de marzo. Con la advertencia de que el objetivo de desarrollo del milenio de reducir el hambre en 50 por ciento para 2015 no se cumplirá con las herramientas actuales de la agricultura, el director adjunto de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Modibo Traore, sostuvo que si se aplican las biotecnologías ese propósito se puede lograr. En la apertura de la Conferencia técnica internacional de la FAO sobre biotecnologías agrícolas en los países en desarrollo, manifestó que a pesar de las aportaciones de las &ldquo;biotecnologías tradicionales y nuevas hay mil millones de personas con hambre&rdquo;, por lo que se requiere mejorar la variedad y uso de productos que permitan acrecentar la calidad de vida

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/02/index.php?section=sociedad&article=040n2soc>

Agroecología es la opción, no los transgénicos, afirman especialistas

Juan Carlos G. Partida Guadalajara, Jal., 1º de marzo. Durante la rueda de prensa ofrecida por expertos internacionales que fueron convocados a una cumbre alterna sobre agricultura y alimentación se afirmó que la producción genéticamente modificada no resolverá el problema del hambre, pues actualmente, aunque existen 180 millones de hectáreas dedicadas a esos cultivos, ni una es destinada para paliar ese problema que enfrentan al menos mil millones de personas en el mundo. Miguel Altieri, de la Universidad de Berkeley en California; Inge Armbrecht, de la Universidad del Valle, de Cali, Colombia, y los activistas Ymelda Montoro, de la Red de Acción en Agricultura Alternativa, de Perú, y Mark Wells, de la Alianza Sudafricana para la Moratoria a la Ingeniería Genética, coincidieron en que si lo que se busca es terminar con el hambre en el planeta, modificar genéticamente los alimentos no es la solución.